

**Nombre de la alumna:**

Rocio del Carmen Díaz Sánchez.

**Nombre del profesor:** Ing. Ángela  
Zavaleta Villatoro

**Nombre del trabajo:** Tesis Capitulo III

**Materia:** Taller de Elaboración de  
tesis

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado:** 9º Cuatrimestre

**Grupo:** "A"

## **CAPITULO III**

### **DISEÑO METODOLÓGICO:**

Tamayo (2007) dice que el diseño es “la estructura a seguir en una investigación ejerciendo el control de la misma a fin de encontrar resultados confiables y su relación con los interrogantes surgidos de la hipótesis del problema. Construye la mejor estrategia a seguir por el investigador para la adecuada solución del problema planteado” (p.1)

García (2009) afirma que el diseño metodológico “son los pasos a seguir para generar una información que mi proyecto requiere. A la luz de una temática, unos objetivos que se problematizan” (p.1)

### **3.1 TIPO DE INVESTIGACIÓN:**

**3.1.1.** También recibe el nombre de investigación pura, teórica o dogmática. Se caracteriza porque parte de un marco teórico y permanece en él; la finalidad radica en formular nuevas teorías o modificar las existentes, en incrementar los conocimientos científicos o filosóficos, pero sin contrastarlos con ningún aspecto práctico.

En cuanto a nuestro tema “Factores que determinan el abandono del adulto mayor” nuestro estudio de investigación es básica, porque para conocer nuestro tema es necesario indagar a profundidad del porqué se ha vuelto tan viral la problemática del abandono del adulto mayor en nuestra misma sociedad, es por eso que nuestras fuentes de apoyo principalmente fueron diferentes autores que nos ayudan a incrementar nuestros conocimientos en la cual conocimos los factores o del por qué los adultos mayores son abandonados, en base a las diferentes opiniones de los autores nos dimos cuenta que una de las principales causas para que suceda el abandono, es que la persona adulta mayor ya no posea una vida laboral útil y comience a generar gastos en la familia. Situación que causa tensión y trasforma el trato de sus hijas e hijos, amistades y parientes cercanos.

### **3.1.2. INVESTIGACIÓN DOCUMENTAL**

Este tipo de investigación es la que se realiza, como su nombre lo indica, apoyándose en fuentes de carácter documental, esto es, en documentos de cualquier especie.

Nuestra investigación es de tipo documental, porque para obtener información de nuestro tema, es necesario buscar a través de fuentes de información por ejemplo; enciclopedias, internet, libros, revistas entre otras, que nos permite enriquecer nuestro trabajo de investigación.

#### **3.1.2.1 DE TIPO BIBLIOGRAFICA**

Es aquella etapa de la investigación científica donde se explora que se ha escrito en la comunidad científica sobre un determinado tema o problema.

Esta investigación es de tipo bibliográfica porque para iniciar cualquier tipo de estudio es necesaria la búsqueda de fuentes de información para llevar a cabo la investigación.

### **INVESTIGACIÓN DESCRIPTIVA**

Mediante este tipo de investigación, que utiliza el método de análisis, se logra caracterizar un objeto de estudio o una situación concreta, señalar sus características y propiedades.

Nuestro tipo de investigación es descriptiva porque se basa en las características de la población que estamos estudiando, así poder conocer las situaciones del adulto mayor.

### **3.2 DISEÑO DE LA INVESTIGACIÓN**

#### **3.2.1 DE CAMPO**

Este tipo de investigación se apoya en informaciones que provienen entre otras, de entrevistas, cuestionarios, encuestas y observaciones.

Nuestra investigación es de campo, después de indagar y observar la cantidad de los casos abandonados de los adultos mayores en el Barrio Rincón Caballar de Frontera Comalapa, realizamos encuestas, de igual manera reunir a la

población de dicho lugar mencionado para platicar y así mismo brindarles la información sobre los factores del abandono del adulto mayor.

### **3.2.2. TRANSVERSAL**

Un estudio transversal se conduce en un periodo de tiempo determinado. Se realizan encuestas y observaciones durante una única ocasión y ya no se monitorean los resultados de esa población posteriormente.

Nuestra investigación es de tipo transversal ya que de la cual se obtiene la información necesaria en una sola ocasión realizando encuestas tanto familias y adultos mayores en el barrio rincón Caballar de Frontera Comalapa, las encuestas son llevadas a cabo durante el mes de mayo del 2020 ya contando con la información recolectada y posteriormente agrupar los datos relativos mediante graficas obteniendo un resultado cuantitativa y cualitativa.